

Lettre ouverte adressee aux Syndicats CGT & UFICT-CGT, aux employes de la Central Nucleaire de Fessenheim et a toute l'abitants de Dreyeckland

Mesdames, Messieurs, chers voisins

Merci beaucoup pour votre invitation au débat sur l'énergie du 6 juin 2012 dans la salle des fêtes de Fessenheim. C'est bien quand nous parlons les uns avec les autres.

Malheureusement, je ne pouvais pas comprendre tous les détails car pour cela mon francais est trop insuffisant. Mais les positions de fonds, qui ont été ici défendues encore une fois avec véhémence par les groupes d'intérêt, ne sont pas nouvelles. Des discussions semblables avec les mêmes arguments sont également menées en Allemagne. Et ici, le thème reste actuel malgré la réorientation énergétique politiquement décidée.

Je souhaite, par le biais de cette lettre ouverte, revenir sur quelques détails qui concernent en particulier notre région et ainsi répondre à certains préjugés qui règnent chez les partisans et les opposants à la technologie nucléaire.

Nous savons reconnaitre le travail des ingénieurs et techniciens de la centrale. Pour leurs compétences et leur sens des responsabilités, nous pouvons les remercier d'avoir pu éviter une catastrophe à notre région comme à Tschernobyl ou à Fukushima. Il s'agit avec certitude d'une tâche qui n'est pas aisée, même difficile, qui a été très bien maitrisée à ce jour.

Nous sommes aussi conscients des soucis et craintes des membres du personnel pour leurs emplois et situations financières. Ce sont des arguments à prendre au sérieux qui nous préoccupent également en Allemagne. Pour cette raison, nous ne demandons pas par égoïsme, par dessus les têtes et intérêts des personnes concernées, la fermeture de la centrale nucléaire. Nous proposons davantage notre aide et notre coopération pour accompagner la sortie de la technologie dangereuse et malheureusement difficile à contrôler. Donnons-nous la possibilité dans cette merveilleuse région des trois frontières de suivre ensemble de nouveaux chemins.

La politique allemande a choisi, après de longues et pénibles contorsions, la réorientation énergétique. Ce n'est pas encore réalisé. Nous sommes au début d'un nouveau chemin sur lequel se trouvent beaucoup d'obstacles. En plus de la volonté politique, cela demande surtout des connaissances et de la force. On en trouve en quantité dans notre région de part et d'autre du Rhin. Fessenheim peut devenir un symbole pour toute la France.

Nous qui participons à la veillée à Breisach, nous sommes convaincus que la réorientation énergétique ne peut être réalisée qu'avec nos voisins. La technologie nucléaire est une technologie du passé. Les ressources fossiles s'épuisent lentement mais sûrement. L'avenir appartient aux énergies renouvelables!

Fessenheim OUI - Nuclaire NON MERCI !

Nous nous réjouissons de coopérer par-delà les frontières. Pour ce faire, le dialogue entamé le 6 juin 2012 à Fessenheim constitue un premier pas qui ne sera pas le dernier.

Avec nos cordiales salutations depuis l'autre rive du Rhin

Les „Mahnwacher“ du Neutorplatz a Brisach, Besma Ben Sedrine